



Publicado en Nodo50. Contrainformación en la Red
<http://www.nodo50.org>

- Noticias - Noticias Destacadas -

9 de Junio: Movilizaciones en Madrid del sector de Consultoría e Informática



Fecha de publicación:
Lunes 8 de junio de 2009

Uno de los sectores o segmentos de clase a partir de los cuales el capitalismo obtiene más plusvalor, es decir, a partir del cual el capital se revaloriza mas claramente, es el de la informática. Considerado durante años como una élite, el sector ha iniciado un proceso evidente de proletarización que se caracteriza por el alto nivel de explotación y precariedad. Víctima de todos los experimentos en materia de contratación por parte del capital, informáticos e informáticas comienza a tomar conciencia de su situación de explotados, comienzan a movilizarse. La máxima del empresario es: *sin ellos nada, contra ellos todo*

Madrid

CONCENTRACIÓN EL MARTES 9 DE JUNIO, 19:30 HORAS
C/MONTE ESQUINZA nº 34. FRENTE A LA "ASOCIACIÓN DE EMPRESAS DE CONSULTORÍA",
PATRONAL DEL SECTOR
(METRO: ALONSO MARTÍNEZ)

Por el futuro de la informática y contra la precariedad

Comunicado/Convocatoria:

Los/as informáticos/as hacemos un trabajo central para empresas de distintos sectores (banca, telecomunicaciones, transportes, industria...) sin el cual no podrían funcionar. Realizamos la misma labor que nuestros compañeros de las empresas matrices pero nos imponen unas condiciones laborales muchos peores:

- ▶ Horas extra y ampliación de horarios no compensados ni pagados.
- ▶ Un trato como trabajador de segunda o de tercera en muchos casos.
- ▶ Continua pérdida de poder adquisitivo.
- ▶ Asignación de tareas de categoría inferior y/o superior por capricho de nuestros jefes.
- ▶ Menosprecio de nuestra labor profesional.
- ▶ Estrés. "Mobbing" (acoso laboral). Trabajo bajo presión. Turnos ilegales de trabajo...

La causa principal de estos problemas está en la precariedad y la subcontratación que dominan el sector. La subcontratación permite a las empresas matriz y las consultoras mantenernos divididos y obligarnos a aceptar una negociación individual de las condiciones de trabajo en lugar de una negociación colectiva. La negociación individual es casi siempre sinónimo de imposición de peores

condiciones salariales, laborales y sociales. De lo que dejan de pagarnos se mantienen las empresas de consultoría, donde una serie de directivos viven a todo lujo sin hacer trabajo productivo.

Pero la subcontratación no sólo degrada las condiciones laborales, también degrada la informática. En lugar de apostar por la innovación tecnológica, la formación continua y la informática de calidad, las consultoras han convertido el sector en un juego de pillos: estas empresas "cárnicas" intentan vender a sus trabajadores como si tuvieran más experiencia de la que tienen y colar los proyectos sin preocuparse por la calidad. Las matrices intentan pagar lo menos posible y desentenderse de la informática para ahorrarse el trabajo de gestionar su propia actividad.

Con un sector informático dominado por la subcontratación y la externalización es muy difícil realizar programas y servicios informáticos de calidad. La voluntad y el esfuerzo por hacer bien el trabajo se acaba agotando cuando nos damos cuenta de que las consultoras desprecian la informática, sólo miran sus beneficios. Lo único que ofrecen a cambio son promesas vacías de desarrollo profesional. ¿Qué desarrollo profesional nos pueden ofrecer unas empresas "cárnicas" que desprecian el trabajo técnico y que sobre valoran las tareas de gestión?

Las consultoras han convertido el conocimiento y la competencia técnica, el verdadero núcleo de la informática, en un incordio, un paso previo para poder acceder a lo único valorado, la gestión. De esta manera la informática se desprestigia entre la sociedad. ¿Cómo se va a valorar nuestro trabajo en la sociedad si no se valora en su propio sector, si para las consultoras las tareas técnicas son propias de principiantes, de los que todavía no han podido dar el salto a la gestión? A todo esto se suma la crisis económica de origen financiero. Las personas paradas son ya más de cuatro millones, y eso con las menores prestaciones sociales y el Estado del bienestar más raquítico de toda la Unión Europea. Cuando ante el más mínimo descenso de las ventas al empresario le resulta más barato echar a un trabajador que mantenerlo en la plantilla (porque tiene un contrato temporal o poca antigüedad), los despidos se multiplican. Por eso el Estado español es líder europeo en destrucción de empleo. Y la patronal todavía quiere abaratar (facilitar) más el despido como si no tuvieran suficiente con haber despedido a tres millones de personas en el último año. No les basta con que el despido sea libre, lo quieren además gratuito. La solución al paro y la precariedad (dos caras de la misma moneda) pasa por lo contrario de lo que pide la patronal: eliminar el fraude que supone ocupar puestos fijos con subcontratas o con una sucesión de contratos temporales, limitar rigurosamente los contratos temporales a las interinidades.

Aunque en otros sectores como la industria la crisis es real, en el sector de la informática la situación es distinta: la crisis les impide a las consultoras mantener los ingentes beneficios de años pasados, pero no justifica de ningún modo la campaña de terror que se ha lanzado desde la patronal, con rumores continuos de despidos y ERES, un goteo continuo de despidos disciplinarios y algún que otro intento de ERE, cuyo objetivo no es otro que dilapidar los pocos derechos que tenemos y precarizar aún más los salarios y las condiciones laborales. El pacto de la Asociación de Empresas de Consultoría (patronal del sector) con los grandes clientes ha sido claro: ante la exigencia de estos de reducir un 10% las tarifas, su respuesta ha sido acceder a una rebaja de entre el 3 y el 5 por ciento, mientras que los trabajadores asumirían el resto a base de horas gratuitas y compensaciones no pagadas

Las trabajadoras y trabajadores del sector de la informática somos conscientes de estos problemas, pues los sufrimos en nuestras propias carnes día a día, pero nos falta ser conscientes de que en nuestras manos está la fórmula para resolverlo. Y la fórmula es simple, organizándonos y luchando

para exigir que nuestros derechos sean respetados, para acabar con la subcontratación y la precariedad en el sector, para acabar con el desprecio a la informática por parte de las consultoras, para que se valore de una vez por todas el trabajo técnico.

Digamos basta y acudamos a la manifestación de informáticos que la Coordinadora de Informática y Consultoría de CGT convoca ante la Asociación de Empresas de Consultoría, una de las principales organizaciones culpables de la situación a la que hemos llegado.

¡POR UNA INFORMÁTICA BASADA EN UNAS CONDICIONES DE TRABAJO DIGNAS, EN LA FORMACIÓN Y LA INNOVACIÓN, Y NO EN LAS COMISIONES DE LAS CONSULTORAS!

¡A IGUAL TRABAJO IGUALES CONDICIONES!

¡LA SUBCONTRATACIÓN Y LA PRECARIEDAD PARA LOS DIRECTIVOS Y LOS EMPRESARIOS!

¡POR EL FUTURO DE LA INFORMÁTICA!

Nodo50 entrevista a David, miembro de la Coordinadora de Informática y Consultoría

- Este martes 9 de junio la CGT, a través de su Coordinadora de Informática y Consultoría, convoca dos movilizaciones simultáneas y Madrid y Barcelona. ¿Que es lo que buscáis con estos actos?

Básicamente, el hacer visible el trabajo conjunto que varias secciones sindicales, delegados y afiliados están haciendo en el sector de Informática y Consultoría, como por ejemplo, la denuncia del nefasto XVI Convenio de las TIC firmado esta vez por CCOO en solitario (UGT se desmarcó de manera sorprendente). Éste es un sector absolutamente desmovilizado, fragmentado y atomizado, y queremos empezar a cambiar las cosas. La histórica "paz social" que se ha vivido en el sector de los servicios informáticos se tiene que acabar ya.

► **¿Tiene sentido hacer una convocatoria de éstas características en solitario? ¿y por qué no se enmarca en diferentes iniciativas unitarias que se están haciendo en torno la actual crisis?**

A ver, vamos por partes. Desconozco el caso de los compañeros en Barcelona, pero en el caso de Madrid hemos hecho llegar los comunicados y convocatorias con suficiente antelación a gente de CNT-AIT y también a Solidaridad Obrera, además de asociaciones de estudiantes de Ingeniería Informática etc etc. Esta vez no ha podido ser, pero eso no significa que en el futuro no podamos empezar a trabajar codo con codo con sindicatos combativos y gente que se mueva en el sector (se me ocurren los "hacklabs" y cosas así, además de las y los estudiantes). Respecto a lo de enmarcar estas dos concentraciones en "iniciativas unitarias", no entiendo bien la pregunta. Éste es el comienzo de unas movilizaciones en un sector concreto, el de informática y consultoría. La CGT como tal ya participa en campañas propias y colectivas en torno la crisis, creo yo.

- ¿Como caracterizarías el sector de las empresas de informática y consultoría?

A las empresas del sector las llamamos "cárnicas" o "charcuteras" -con todo el respeto a las y los compañeros carniceros-. Esto es debido a que, a pesar de autodenominarse empresas de "servicios informáticos", en realidad son ETTS camufladas, donde la precariedad, la subcontratación y la cesión ilegal de trabajadores son la norma, repito, la norma en este sector. El término que se ha creado para esto es el "bodyshopping", se "vende" a trabajadores a las empresas como si tuvieran mucha más cualificación de la que realmente tienen. Si entre dos personas cualquiera hay "tres grados de separación", en un proyecto informático grande lo normal es llegar a cinco niveles de subcontratación. Todo esto dificulta enormemente el poder hacer cualquier reivindicación colectiva y/o sindical. El apoyo mutuo y la solidaridad ahora son más necesarios que nunca.

- ¿Algo más que añadir?

Queremos resaltar simplemente que en este sector la gente ha podido cambiar de empresa con relativa facilidad, aumentando así su salario. Pero todo esto ha ido siempre asociado al realizar horas extras sin remuneración, jornadas demenciales, el asumir responsabilidades por encima de la categoría... en definitiva, autoexplotación y renuncia total a cualquier reivindicación colectiva. Queremos cambiar la mentalidad de los trabajadores y trabajadoras del sector, para que empiecen a organizarse y a luchar, de la manera que sea y con organización que quieran, pero acabando con el "sálvese quien pueda" del mundo de la informática y la consultoría, donde ha reinado una suerte de "darwinismo social". Nos vemos esta calle en Madrid y Barcelona, y esperamos poder empezar a extender estas movilizaciones por todo el estado.